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一部纯正的青岛土特产
七月的尾声，影院里愈加热闹，伴随着《异人之

下》《死侍与金刚狼》等大片的上映，暑期档的票房再
度迎来一个小高峰。其中，影片《异人之下》的票房已
突破1亿元。作为影片的诞生地，“娘家人”东方影都
也在影片上映的第一时间包场支持，并邀请到为该片
拍摄提供帮助的有关单位共同观影。电影《异人之
下》制片人吴学军、制作总监孙晔、执行制片人房英
春、美术指导邱生、造型指导四季等也来到现场，并进
行了映后交流，感谢青岛方面对影片拍摄的支持。交
流过程中，吴学军表示，《异人之下》是一部100%在青
岛完成的影片，从这个意义上而言，是一部纯正的青
岛土特产。
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场景皆有“青岛依据”

电影《异人之下》虽是奇幻题
材，讲述的是身负异能的“异人”们
的故事，但整个故事背景却发生在
现代，主角张楚岚就是一个普通的
大学生，所以片中有许多我们熟悉
的生活场景。剧组根据原著漫画
中的设定，在青岛进行了广泛堪
景，海康医院、青岛理工大学、黄海
学院、京东物流园、中国院子、九峰
陵……制片人吴学军表示，很幸
运，电影所需要的场景都在青岛找
到了原型，“青岛市委宣传部、青岛
市民政局、西海岸影视发展中心、
海发集团等相关单位也帮忙协调
了一些公共场景的拍摄，对于影视
拍摄，从政府到企事业单位都非常
支持，使得剧组能够顺利、高效地
完成拍摄。”

影片的美术指导邱生也在互
动过程中表示，影片有五分之一的
场景是实景，其余五分之四的场
景，像是医院、墓地树林、钟楼等都
是在东方影都摄影棚内置景拍摄
的。“不管是实景，还是后期搭建的
景观，我们都在青岛找到了这些场
景的依据，同时我个人也特别喜欢
青岛的气候，非常舒适。《异人之
下》的故事如果能够继续拍摄下去
的话，我还希望在青岛完成。”

主演胡先煦也在此前发布的
制作特辑中赞叹了墓地置景的真
实，称不仅在影棚内种了树，连苔
藓和虫子都还原了，完全是将一整
个生态环境搬到了棚内，逼真程度
让演员临场感十足。与此同时，封
闭的拍摄环境也让演员可以心无
旁骛地投入到角色中。

工业化模式助力制作

从取材 3000 年国民神话的
《封神三部曲》，到改编300亿点击
量巅峰国漫的《异人之下》，乌尔善
导演从未停下电影类型拓新的脚
步，也始终在摸索电影工业化模
式。此次《异人之下》的制作团队
也大多是参与了《封神三部曲》制
作的老朋友，因此从制片到后期，
各个环节都是按照此前所践行的
电影工业化管理模式在运作。现
场制作总监孙晔表示，在电影《异

人 之
下 》片
场 ，每 一
场戏都在前
期做好了充足
准备，从演员的
武术训练、动作设
计到手绘分镜、制
作动画预览及拍摄
动作组小样，涉及多
个不同部门之间的分
工与配合。这种规范化的
工作方法下，演员能直观感
受到自己最终要完成一个什么
样风格的电影，提前了解这些戏
份呈现出来会是什么效果，以此
更加精确地去进行表演。不同部门
不同岗位的工作人员都明确地知道
自己要做什么、怎么做，可以更好地
进行协作，提高拍摄效率，也充分保
障了剧组工作人员的休息时间。

一流的硬件设施、良好的影视拍
摄环境、热情友好的民众，这也是乌
尔善导演与团队，以及一众电影人愿
意再次回到青岛拍摄的原因。在多
方支持和双向奔赴中，越来越多的

“中国大片”在青岛诞生。在探索中
国电影工业化道路、发展影视新质生
产力等方面，青岛也被寄予厚望。

“异人训练营”也在青岛

“打戏非常爽”是观众们观影后
的最大感受，这也离不开主创背后所
付出的努力。很多演员在开拍前进
行了长达数月的传统武术训练，由武
术指导以传统武术为基础，结合现代
的打斗风格，为每个角色都设计了不
同的武术招式。而青年新人演员们
也在位于青岛的“异人训练营”中完
成了职业生涯的又一次成长。

据乌尔善导演介绍，《异人之下》
作为一部漫改作品，在演绎过程中对
于演员的角色塑造有着更高的要求，
要做到形象贴合且理解人物内核。
为了打造出更贴合漫画的“异人团”，
早在 2021 年初，乌尔善导演便开始
在筹备影片的同时开设“异人训练

营 ”，通
过多轮海
选面试，选
拔出具备天赋
的演员进入训练营，
开始全方位集训与角
色竞争。

据介绍，为了呈
现出炫酷的异能动
作，演员同时面临着
体能与武术双重强度
的“魔鬼训练”，蛙跳
卷腹、踢打摔拿轮番上
阵，挥汗如雨成为大家训
练中的常态。为了贴近角
色，每一个演员都在训练中
拼尽全力。尽管紧张训练
与残酷竞争为演员带来了不小的压
力，但这份压力也在训练中转化成了
动力。这份面对难题的刻苦与坚韧，
正是乌尔善对年轻演员们的期许，

“我对年轻演员一个最核心的建议
是，一定要成为全面的演员，相信《异
人之下》是一个好的开始，它既有文
戏的表演，同时又有高难度的中国武
术动作和威亚戏，会是一个非常好的
启蒙。”

娜然两度在青受训
时间跨度长达七年
从《封神第一部》中苏妲己的惊鸿一

瞥，到《异人之下》的再度出演，演员娜然
凭借着这两部作品完成了个人演艺生涯
的多级跳跃，但为了这等的华丽变身，
娜然在青岛“蛰伏”了长达七年之久。

娜然于 2017 年夏天进入到《封
神》剧组参加了第一次面试，自此，她
便与青岛结下了不解之缘：从 15000
人的全球选角资料中海选出来后，娜
然又通过1400人的面试，最终进入到
了“封神演艺训练营”的 20 人大名
单，并开始进行为期六个月的训练。
在青岛接受特训时，娜然学习了表演、
台词、舞蹈、古琴、武术等课程，成片中
不到一分钟的舞蹈片段，她花了近两
年的时间去学习。为了创造一个全新
的角色，她花了半年时间观察模仿狐
狸的动作形态，每天拍下自己模仿狐
狸的视频给导演“交作业”。正如导演
乌尔善所言，最终能够拿下这个角色，
完全靠的是她“百分之百的努力”。

在完成《封神》系列的拍摄之后，
娜然又来到了青岛，进入到“异人训练
营”。为了还原漫画人物的特点，在集
体项目之外，乌尔善导演还为不同演
员定制了针对性的专项表演训练，帮
助演员最大程度贴近角色。训练营
中，娜然与同是第二次参加训练营的
演员那尔那茜有了新的收获。相比在

“封神演艺训练营”接受的舞蹈和古琴
训练，在“异人训练营”娜然首次接受
了高强度的武术动作训练，并根据夏
禾的异能“般若掌”，结合了蛇拳、八卦
掌，轻柔灵活、刚柔并济。为了展现风
莎燕施展百步拳时空间瞬移的效果，那
尔那茜在强化原本已掌握的拳法、掌法
之外，还按照导演的要求新学了翻子
拳，以表现角色的速度与力量感。
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